

<p><b>February 22-28, 2021</b></p> <p><b>Doctrine and Covenants</b> <b>18–19</b></p> <p>“THE WORTH OF SOULS IS GREAT”</p>	<p><b>22. bis 28. Februar, 2021</b></p> <p><b>Lehre und Bündnisse</b> <b>18–19</b></p> <p>„DIE SEELEN HABEN GROSSEN WERT“</p>
<p><b>Summary:</b> <i>Doctrine and Covenants 18: Revelation to Joseph Smith the Prophet, Oliver Cowdery, and David Whitmer, given at Fayette, New York, June 1829. According to the Prophet, this revelation made known “the calling of twelve apostles in these last days, and also instructions relative to building up the Church.” 1–5, Scriptures show how to build up the Church; 6–8, The world is ripening in iniquity; 9–16, The worth of souls is great; 17–25, To gain salvation, men must take upon themselves the name of Christ; 26–36, The calling and mission of the Twelve are revealed; 37–39, Oliver Cowdery and David Whitmer are to search out the Twelve; 40–47, To gain salvation, men must repent, be baptized, and keep the commandments.</i></p> <p><i>Doctrine and Covenants 19: Revelation given through Joseph Smith, at Manchester, New York, likely in the summer of 1829. In his history, the Prophet introduces it as “a commandment of God and not of man, to Martin Harris, given by him who is Eternal.” 1–3, Christ has all power; 4–5, All men must repent or suffer; 6–12, Eternal punishment is God’s punishment; 13–20, Christ suffered for all, that they might not suffer if they would repent; 21–28, Preach the gospel of repentance; 29–41, Declare glad tidings.</i></p>	<p><b>Zusammenfassung:</b> <i>Abschnitt 18: Offenbarung an Joseph Smith, den Propheten, an Oliver Cowdery und David Whitmer, gegeben im Juni 1829 zu Fayette, New York. Dem Propheten zufolge werden in dieser Offenbarung „die Berufung von zwölf Aposteln in diesen letzten Tagen und auch Anweisungen für den Aufbau der Kirche“ kundgetan. 1-5 Die Schriften zeigen, wie die Kirche zu errichten ist; 6-8 Die Welt wird reif im Übeltun; 9-16 Die Seelen haben großen Wert; 17-25 Um Errettung zu erlangen, müssen die Menschen den Namen Christi auf sich nehmen; 26-36 Die Berufung und Sendung der Zwölf werden offenbart; 37-39 Oliver Cowdery und David Whitmer sollen die Zwölf aussuchen; 40-47 Um Errettung zu erlangen, müssen die Menschen umkehren, sich taufen lassen und die Gebote halten.</i></p> <p><i>Offenbarung, gegeben durch Joseph Smith wahrscheinlich im Sommer 1829 zu Manchester, New York. In seiner Geschichte stellt der Prophet sie vor als „ein Gebot Gottes und nicht eines Menschen an Martin Harris, gegeben von dem, der Ewig ist“. 1-3 Christus hat alle Macht; 4-5 Alle Menschen müssen umkehren oder leiden; 6-12 Ewige Strafe ist Gottes Strafe; 13-20 Christus hat für alle gelitten, damit sie nicht leiden, sofern sie umkehren; 21-28 Predige das Evangelium der Umkehr; 29-41 Verkünde frohe Nachricht.</i></p>
<p><b>Supplemental Jewish and Holy Land Insights</b>      <b>What happened to the principle of atonement?</b></p> <p>Although the principle of “one atoning for our sins” in Judaism has diminished over the years, one day every year is set aside as the Day of Atonement, Yom Kippur. “The tenth of the Hebrew month of Tishrei is Yom Kippur, a day of fasting and prayer for all Israel, a day which has been significant to Jews throughout the ages. The Day of Atonement is the last of the Ten Days of Penitence which begin with <i>Rosh Ha-Shanah</i> and is the climax of the repentance and soul-searching incumbent on every Jew during this period. “Perhaps the most beloved ritual of the Day of Atonement, <i>Kol Nidrei</i> is . . . chanted before sunset as the . . . worshipers are wrapped in <i>tallitot</i> and some even robed in white gowns (<i>kitels</i>).” (<b>Encyclopedia Judaica Jr.</b>)</p>	<p><b>Ergänzende Jüdische und Heilige Land Einsichte</b>      <b>Was ist mit dem Prinzip der Versöhnung passiert?</b></p> <p>Obwohl das Prinzip des „Sühnens für unsere Sünden“ im Judentum im Laufe der Jahre abgenommen hat, wird jedes Jahr ein Tag als Versöhnungstag, <i>Yom Kippur</i>, vorgesehen. „Der zehnte des hebräischen Monats <i>Tishrei</i> ist Jom Kippur, ein Tag des Fastens und des Gebets für ganz Israel, ein Tag, der für Juden seit jeher von Bedeutung ist. Der Versöhnungstag ist der letzte der zehn Bußtage, die mit <i>Rosh Ha-Shanah</i> beginnen, und der Höhepunkt der Reue und Seelensuche, die jedem Juden in dieser Zeit obliegt. „<i>Kol Nidrei</i> ist vielleicht das beliebteste Ritual des Versöhnungstages. . . vor Sonnenuntergang als die gesungen. . . Anbeter sind in <i>Tallitot</i> gehüllt und einige sogar in weiße Gewänder (<i>Kitels</i>) gekleidet.“ (<b>Enzyklopädie Judaica Jr.</b>)</p>
<p><b>Where is one place on earth can we experience the results of repentance?</b></p> <p>Since 1967, when Jerusalem became open for Jews, the congregant’s response is “Next year in Jerusalem-rebuilt.” This is an expression of rebuilding the temple in the mountains of Judah.</p>	<p><b>Wo auf der Erde können wir die Ergebnisse der Umkehr erleben?</b></p> <p>Seit 1967, als Jerusalem für Juden geöffnet wurde, lautet die Antwort der Gemeinde: „Nächstes Jahr in Jerusalem wieder aufgebaut.“ Dies ist ein Ausdruck des Wiederaufbaus des Tempels in den Bergen von</p>

“Behold, I will send my messenger, and he shall prepare the way before me: and the Lord, whom ye seek, shall suddenly come to his temple, even the messenger of the covenant, whom ye delight in: behold, he shall come, saith the LORD of hosts.” **(Malachi 3:1)** “I am Jesus Christ, the Son of God; wherefore, gird up your loins and I will suddenly come to my temple. Even so. Amen.” **(Doctrine and Covenants 36:8)**

Juda. „Seht, ich sende meinen Boten; er soll den Weg für mich bahnen. Dann kommt plötzlich zu seinem Tempel der Herr, den ihr sucht, und der Bote des Bundes, den ihr herbeiwünscht. Seht, er kommt!, spricht der Herr der Heere.“ **(Maleachi 3: 1)** „Ich bin Jesus Christus, der Sohn Gottes; darum gürtet euch die Lenden, und ich werde plötzlich zu meinem Tempel kommen. So ist es. Amen.“ **(Lehre und Bündnisse 36: 8)**

**What ultimately follows this earth-life?**

The understanding of the term “resurrection” is quite lost by most Christians and Jews. In previous discussions we have pointed out that for Jews, the concept of God has diminished since the days of Biblical writings that constantly referred to God in anthropomorphic terminology. Likewise, the concept of life after death in a resurrected state has largely disappeared; and when used, it refers mostly to the righteous in a distant future. “Resurrection” is one of the Lord’s names. The Book of Mormon prophet, Alma, teaches that there is no resurrection until after the coming of the Messiah. Judaism, nowadays, has virtually no belief in resurrection or life, as such, after death. To the Jews, the Messiah has not come; consequently, it is understandable that they do not have an active belief in the resurrection. There are, however, benedictions and other statements with words that seem to connect to a former belief in Resurrection. “. . . *Barukh mehayyeh ha-metim* (‘Blessed be . . . He Who revives the dead’) is therefore also known as *Tehiyyat ha-Metim* (‘Resurrection of the Dead’) . . . “. . . the righteous of all generations will be reunited at the time of the resurrection of the dead during the messianic period.”

**(Encyclopedia Judaica Jr.)**

**Was folgt letztendlich diesem Erdenleben?**

Das Verständnis des Begriffs „Auferstehung“ ist für die meisten Christen und Juden völlig verloren. In früheren Diskussionen haben wir darauf hingewiesen, dass für Juden das Konzept von Gott seit den Tagen der biblischen Schriften, die sich in der anthropomorphen Terminologie ständig auf Gott bezogen, abgenommen hat. Ebenso ist das Konzept des Lebens nach dem Tod in einem auferstandenen Zustand weitgehend verschwunden; und wenn es verwendet wird, bezieht es sich hauptsächlich auf die Gerechten in ferner Zukunft. „Auferstehung“ ist einer der Namen des Herrn. Der Prophet des Buches Mormon, Alma, lehrt, dass es erst nach dem Kommen des Messias eine Auferstehung gibt. Das Judentum glaubt heutzutage praktisch nicht mehr an die Auferstehung oder das Leben als solches nach dem Tod. Zu den Juden ist der Messias nicht gekommen; Folglich ist es verständlich, dass sie nicht aktiv an die Auferstehung glauben. Es gibt jedoch Segnungen und andere Aussagen mit Worten, die mit einem früheren Glauben an die Auferstehung in Verbindung zu stehen scheinen. „*Barukh mehayyeh ha-metim* („Gesegnet sei ... der die Toten wiederbelebt“) ist daher auch als *Tehiyyat ha-Metim* („Auferstehung der Toten“) bekannt. . . „Die Gerechten aller Generationen werden zum Zeitpunkt der Auferstehung der Toten während der messianischen Zeit wieder vereint sein.“

**(Enzyklopädie Judaica Jr.)**

**When did the concept of resurrection begin to fade?**

“. . . They [Essenes] believed in reward and punishment; in immortality of the soul; but not in physical resurrection. “Some rabbis believed in resurrection. That is that at a certain point in time God will bring everybody back to life and then the world will be a perfect place and physical life will go on indefinitely. This doctrine poses some obvious difficulties: the body actually decomposes after burial so how can it be reconstituted; furthermore what about overpopulation of the world? Those who believe in resurrection claim that anyway the whole process will be miraculous, and the miracle will solve all the problems. Other

**Wann begann das Konzept der Auferstehung zu verblassen?**

„Sie [Essener] glaubten an Belohnung und Bestrafung; in der Unsterblichkeit der Seele; aber nicht in physischer Auferstehung. „Einige Rabbiner glaubten an Auferstehung. Das heißt, zu einem bestimmten Zeitpunkt wird Gott alle wieder zum Leben erwecken und dann wird die Welt ein perfekter Ort sein und das physische Leben wird auf unbestimmte Zeit weitergehen. Diese Lehre wirft einige offensichtliche Schwierigkeiten auf: Der Körper zersetzt sich tatsächlich nach der Beerdigung, wie kann er also wiederhergestellt werden? Was ist außerdem mit der Überbevölkerung der Welt? Diejenigen, die an die Auferstehung

rabbis however denied physical resurrection entirely and understood the afterlife to be a completely spiritual experience.” “The argument about resurrection lasted well into the Middle Ages and was one of the reasons for the sharp attacks against Maimonides. Many believed that he denied the doctrine and his views started a controversy that lasted for hundreds of years. In modern times most Jewish theologians do not subscribe to the doctrine of physical resurrection and movements such as Reform Judaism do not consider it to be a necessary belief for the Jew.” “The whole subject of [an] afterlife is not explicitly stated in the Bible and many scholars are of the opinion that belief in [an] afterlife was adopted by Jews during the Babylonian exile after the destruction of the First Temple when they came into contact with eastern religions such as Zoroastrianism. “The Sadducees also rejected the Pharisaic belief in the immortality of the soul and the resurrection of the body, claiming that there is no basis for these beliefs in the Torah.”

**(Encyclopedia Judaica Jr.)** Remember, the Pharisees still believed in a resurrection, the Sadducees did not. Some might say, “That’s the reason they were “sad, you see!”

glauben, behaupten, dass der gesamte Prozess auf jeden Fall wunderbar sein wird und das Wunder alle Probleme lösen wird. Andere Rabbiner bestritten jedoch die physische Auferstehung vollständig und verstanden das Leben nach dem Tod als eine vollständig spirituelle Erfahrung.“ „Der Streit um die Auferstehung dauerte bis weit ins Mittelalter und war einer der Gründe für die scharfen Angriffe gegen Maimonides. Viele glaubten, dass er die Lehre leugnete und seine Ansichten eine Kontroverse auslösten, die Hunderte von Jahren andauerte. In der Neuzeit bekennen sich die meisten jüdischen Theologen nicht zur Doktrin der physischen Auferstehung, und Bewegungen wie das Reformjudentum betrachten sie nicht als einen notwendigen Glauben für den Juden.“ „Das ganze Thema eines Lebens nach dem Tod wird in der Bibel nicht ausdrücklich erwähnt, und viele Gelehrte sind der Meinung, dass der Glaube an ein Leben nach dem Tod von Juden während des babylonischen Exils nach der Zerstörung des Ersten Tempels angenommen wurde, als sie in Kontakt kamen mit östlichen Religionen wie dem Zoroastrismus. „Die Sadduzäer lehnten auch den pharisäischen Glauben an die Unsterblichkeit der Seele und die Auferstehung des Körpers ab und behaupteten, dass es keine Grundlage für diesen Glauben an die Tora gibt.“ **(Enzyklopädie Judaica Jr.)** Denken Sie daran, die Pharisäer glaubten immer noch an eine Auferstehung, die Sadduzäer nicht.

### **How can I prepare for a happy resurrection?**

The process of resurrection also depends on our preparation. That includes repentance. The Lord’s first message to the Disciples in the “Americas” was the same as to the Disciples in the Land of Israel and repeated in Latter-days is that of repentance. The word “repentance” in Hebrew literally means “to turn” or “return.” “Repentance in Hebrew is known as *teshuvah*, which literally means ‘return,’ and signifies a return to God. A person who repents his sins is known as a *ba’al teshuvah*. Many rabbis of the *Talmud* believed that the real *ba’al teshuvah* is greater even than a person who has never sinned and they furthermore said that when a person repents out of love of God (and not just out of fear of divine punishment), all the sins he had committed are considered to be *mitzvot* (commandments or blessings). This is perhaps the most comforting doctrine that Judaism has given to the world.” “A unique aspect of the Jewish faith is that although God rules the world with absolute justice, He is also merciful and forgives sins against Him. The

### **Wie kann ich mich auf eine glückliche Auferstehung vorbereiten?**

Der Prozess der Auferstehung hängt auch von unserer Vorbereitung ab. Das schließt Reue ein. Die erste Botschaft des Herrn an die Jünger in Amerika war dieselbe wie an die Jünger im Land Israel und wurde in den letzten Tagen wiederholt: Buße. Das Wort „Reue“ im Hebräischen bedeutet wörtlich „sich umdrehen“ oder „zurückkehren“. „Die Umkehr auf Hebräisch ist als *Teschuwa* bekannt, was wörtlich „Rückkehr“ bedeutet und eine Rückkehr zu Gott bedeutet. Eine Person, die seine Sünden bereut, ist als *ba’al teshuvah* bekannt. Viele Rabbiner des *Talmud* glaubten, dass die wahre *Ba’al-Teschuwa* größer ist als eine Person, die nie gesündigt hat, und sie sagten außerdem, wenn eine Person aus Liebe zu Gott (und nicht nur aus Angst vor göttlicher Bestrafung) Buße tut, alles Die Sünden, die er begangen hat, gelten als *Mizvot* (Gebote oder Segen). Dies ist vielleicht die tröstlichste Lehre, die das Judentum der Welt gegeben hat.“ „Ein einzigartiger Aspekt des jüdischen Glaubens ist, dass Gott, obwohl er die Welt mit absoluter Gerechtigkeit regiert, auch barmherzig ist und

doctrine of repentance is based on this belief.”  
(**Encyclopedia Judaica Jr.**)

Sünden gegen ihn vergibt. Die Lehre der Umkehr basiert auf diesem Glauben.“  
(**Enzyklopädie Judaica Jr.**)

### **Who is the Suffering Servant?**

The Lord descended below all things and then rose above all things. In the last few days of His life, the atonement sequence reports that he was imprisoned. Likely kept in a pit while the High Priests sought false witnesses. “I am counted with them that go down into the pit: I am as a man that hath no strength: Free among the dead, like the slain that lie in the grave, whom thou rememberest no more: and they are cut off from thy hand. Thou hast laid me in the lowest pit, in darkness, in the deeps.” (**Psalms 88:4-6**) In that sense, He came from the rocks below and ascended to the heaven above. Because they are special witnesses of Him, this suffering is often reflected in each of the prophet’s lives. Those who know Him best and are destined to testify of Him the most are often subjected to the worst. I know of a religious instructor visiting Israel who asked religious Jews why they were chosen. One responded, “We are chosen to suffer.” Later, in making a point about the Savior’s suffering, the instructor said, “No one is chosen to suffer other than the Lord.” Yet, I believe that the difficulties, calamities, and sufferings of the Jews will ultimately bring them closer to the Lord who covenanted to remember and save His people. Sufferings bring us closer to Him and those having the highest responsibilities of serving Him often suffer greatly. They “sink to new heights.” “And if thou shouldst be cast into the pit, or into the hands of murderers, and the sentence of death passed upon thee; if thou be cast into the deep; if the billowing surge conspire against thee; if fierce winds become thine enemy; if the heavens gather blackness, and all the elements combine to hedge up the way; and above all, if the very jaws of hell shall gape open the mouth wide after thee, know thou, my son, that all these things shall give thee experience, and shall be for thy good. The Son of Man hath descended below them all. Art thou greater than he?”  
(**Doctrine & Covenants 122:7-8**)

### **Wer ist der leidende Diener?**

Der Herr stieg unter allen Dingen herab und erhob sich dann über alle Dinge. In den letzten Tagen seines Lebens berichtet die Versöhnungssequenz, dass er inhaftiert war. Wahrscheinlich in einer Grube gehalten, während die Hohepriester falsche Zeugen suchten. „Ich zähle zu denen, die in die Grube hinabsteigen. Ich bin wie ein Mann, der keine Kraft hat. Frei unter den Toten wie die Erschlagenen im Grab, an die du dich nicht mehr erinnerst. Und sie sind von deiner abgeschnitten Hand. Du hast mich in die unterste Grube gelegt, in die Dunkelheit, in die Tiefe.“ (**Psalmen 88: 4-6**) In diesem Sinne kam er von den Felsen unten und stieg oben in den Himmel auf. Weil sie besondere Zeugen von Ihm sind, spiegelt sich dieses Leiden oft in jedem Leben des Propheten wider. Diejenigen, die ihn am besten kennen und dazu bestimmt sind, am meisten von ihm Zeugnis zu geben, sind oft dem Schlimmsten ausgesetzt. Ich kenne einen Religionslehrer, der Israel besucht und religiöse Juden fragt, warum sie ausgewählt wurden. Einer antwortete: „Wir sind ausgewählt, um zu leiden.“ Später sagte der Ausbilder, als er auf das Leiden des Erretters hinwies: „Niemand wird ausgewählt, um anders als der Herr zu leiden.“ Ich glaube jedoch, dass die Schwierigkeiten, Katastrophen und Leiden der Juden sie letztendlich dem Herrn näher bringen werden, der sich verpflichtet hat, sich an sein Volk zu erinnern und es zu retten. Leiden bringen uns ihm näher und diejenigen, die die höchste Verantwortung haben, ihm zu dienen, leiden oft sehr. Sie „sinken in neue Höhen.“ „und wenn du in die Grube geworfen werden oder Mördern in die Hände fallen solltest und das Todesurteil über dich gesprochen werden sollte, wenn du in die Tiefe gestürzt wirst, wenn die brausende See sich gegen dich verschwört, wenn wütende Winde deine Feinde werden, wenn sich am Himmel Finsternis zusammenzieht und alle Elemente sich verbünden, um den Weg zu versperren, und, vor allem, wenn die Hölle selbst ihren Rachen weit aufreißt nach dir, dann wisse, mein Sohn, dass dies alles dir Erfahrung bringen und dir zum Guten dienen wird. Des Menschen Sohn ist unter das alles hinabgefahren. Bist du größer als er?“  
(**Lehre und Bündnisse 122: 7-8**)

## What do the names of the Lord mean to me?

The following is a partial list of symbolisms and/or names of the Lord. Each name has one or more, historical and prophetic, descriptions of the Savior and his mission. I added some thoughts that may come to your and my mind as we read more than 100 names, titles, and concepts of the of the Savior in the scriptures.

<b>ADVOCATE</b> (1 Jn. 2:1; Moro. 7:28; D&C 45:3-5; 110:4)	<b>He pleads for me</b>
<b>ALMIGHTY</b> (Gen 17:1)	<b>Power of the Most High</b>
<b>ANCHOR</b> (Hebrews 6:19)	<b>He holds me fast</b>
<b>ASHES</b> (Num 19:7)	<b>He is symbolized by sacrifices</b>
<b>AXE</b> (Matt 3:10-17)	<b>Cuts my bonds</b>
<b>BANNER</b> (Psalms 20:5)	<b>Each tribe had a banner</b>
<b>BEAUTIFUL</b> (Isa 52:7))	<b>He is the door, the Gate Beautiful</b>
<b>BEGGAR</b> (Matt 25:40)	<b>As ye have done to the least of these</b>
<b>BLESSED</b> (2 Sam 22:47; 1 Kings 8:14-16; 10:9; Job 1:21; Psalm 41:13, 72:17-19;)	<b>“Come Thou Fount of Every Blessing”</b>
<b>BEGOTTEN</b> (Psalm 2:7)	<b>He is the Literal Son of God</b>
<b>BELOVED</b> (Matt 17:5)	<b>This is my beloved Son</b>
<b>BLOOD</b> (Lev 17:11)	<b>He gave His blood</b>
<b>BODY</b> (Col 1:18)	<b>He gave His body</b>
<b>BOUGH</b> (John 15:5)	<b>He is the vine</b>
<b>BRANCH</b> (Zech 6:12, Isa 4:2, 10:1)	<b>Gives fruit</b>
<b>BREAD</b> (John 6:33-34, 51)	<b>Sacrament</b>
<b>BREAD OF LIFE</b> (Matt 26:26)	<b>Sacrament</b>
<b>BRIDE</b> (Rev 22:17)	<b>He gives new life</b>
<b>BRIDEGROOM</b> (Isa 54:5)	<b>He is my Protector</b>
<b>BRIGHT STAR</b> (Rev 22:16)	<b>Bethlehem</b>
<b>BRIGHTNESS</b> (Psalm 18:28)	<b>Celestial</b>
<b>BUCKLER</b> (Psalm 91:4)	<b>He is my Protector</b>
<b>CAPTAIN [Lord of Hosts]</b> (Mal 3:10)	<b>No one shall make them afraid</b>
<b>CHILD</b> (Matt 18:24, Mark 9:37)	<b>Bethlehem</b>
<b>CHRIST</b> (1 John 5:20)	<b>Messiah</b>
<b>CLOTH, CLOTHING</b> (Isa 61:10)	<b>Temple robes</b>
<b>CONSOLATION</b> (Luke 2:25)	<b>Comforts</b>
<b>CORNER STONE</b> (Eph 2:20)	<b>He is the Chief Cornerstone</b>
<b>COUNSELOR</b> (Isa 9:6)	<b>He always answers prayers</b>
<b>COVER,</b> (James 5:20)	<b>Cover a multitude of sins</b>
<b>CRAFTSMAN [CARPENTER]</b> (Mark 6:3, Matt 13:55)	<b>All things made by Him</b>
<b>CREATOR</b> (Gen 1:1, Col 1:16, John 1:3)	<b>All things made by Him</b>
<b>DIVINE</b> (Rom 1:20)	<b>Son of Father in Heaven</b>
<b>DOOR</b> (John 10:9)	<b>Scapegoat exited Gate of Mercy, Forgiveness, Beautiful</b>
<b>IMMANUEL</b> (Isa 7:14, 8:8; Matt 1:23)	<b>He is with God the Father</b>
<b>EXAMPLE</b> (2 Nephi 31:16)	<b>Following Him</b>
<b>EVERLASTING FATHER</b> (Isa 9:6, 63:16; 2 Thes 2:16)	<b>As Son of God, He adopted me – became my father</b>

## Was bedeuten mir die Namen des Herrn?

Das Folgende ist eine teilweise Liste von Symbolen und / oder Namen des Herrn. Jeder Name enthält eine oder mehrere historische und prophetische Beschreibungen des Erretters und seiner Mission. Ich habe einige Gedanken hinzugefügt, die Ihnen und mir in den Sinn kommen könnten, wenn wir mehr als 100 Namen, Titel und Konzepte des Erretters in den heiligen Schriften lesen.

<b>ABDECKUNG</b> (Jak 5:20)	<b>Deckt Vielen Sünden zu</b>
<b>ANWALT (BEISTAND)-</b> (1 Joh. 2: 1; Moro. 7:28; LuB 45: 3-5; 110: 4)	<b>Er ist mein Anwalt</b>
<b>ALLMÄCHTIG</b> (Gen 17: 1)	<b>Macht des Höchsten</b>
<b>ANKER</b> (Hebr 6:19)	<b>Er hält mich fest</b>
<b>ASCHE</b> (Num 19:9)	<b>Er wird durch Opfer symbolisiert</b>
<b>AUFERSTEHUNG</b> (Johannes 11:25)	<b>Er lebt!</b>
<b>AX</b> (Matth 3:10-17)	<b>Schneidet meine Anleihen</b>
<b>BANNER</b> (Ps 20:6)	<b>Jeder Stamm hatte ein Banner</b>
<b>BARMHERZIG</b> (Ps 116:5; Jer 3:12;)	<b>Barmherzigkeit, Vergebung</b>
<b>BARMHERZIGKEIT</b> (Psalm 85:7)	<b>Der Gnadenstuhl im alten Tempel</b>
<b>BEISPIEL</b> (2 Nephi 31:16)	<b>Ihm folgen</b>
<b>BETTLAR</b> (Mt 25:40)	<b>Wie ihr es am geringsten habt getan</b>
<b>BLUT</b> (Lev 17:11)	<b>Er gab sein Blut</b>
<b>BOTE</b> (Mal3:1; Mt 11:10; Mk 1:2)	<b>Bote des Bundes</b>
<b>BROT</b> (Mt 26,26)	<b>Abendmahl</b>
<b>BROT DES LEBENS</b> (Joh 6: 33-34, 51)	<b>Abendmahl</b>
<b>BRAUT</b> (Offb 22:17)	<b>Er gibt Wasser des Lebens</b>
<b>CHRISTUS</b> (1 Joh 5:20)	<b>Messias</b>
<b>ECKSTEIN</b> (Jes 28:16; Matthäus 21:42)	<b>Abgelehnt, wurde unser Fels</b>
<b>EINZIGE SOHNES</b> (Johannes 1:14, 18)	<b>Geboren vom Vater</b>
<b>ERLÖSER</b> (Ijob 19:25; Jes. 59:20; 60:16)	<b>Erlösung</b>
<b>ERLÖSUNG</b> (Gen 49:18; 2Tim 2:10; Heb 2:10; 5:9; 9:23)	<b>Er rettet</b>
<b>ERSTER UND LETZTE</b> (Offb 22,17)	<b>Alpha und Omega</b>
<b>ERSTGEBORENE</b> (Kol 1:15)	<b>Vor allen Dingen</b>
<b>FELSEN</b> (Num 20:8; Dtn 32:4; Ijob 6:12; Mt 16:18; (1 Kor 10: 4)	<b>Fels meines Heils</b>
<b>FLUSS (STOLLEN)</b> (Ijob 29:10; )	<b>Lebendigen Wassers</b>
<b>FREUDE</b> (Ps 43:4)	<b>Jauchzend will ich dich</b>
<b>FRÜHLING</b> (Mt 24,32)	<b>Sein erstes Kommen war Frucht des Frühlings</b>
<b>FUNDAMENT</b> (Jes 28:16)	<b>Er wird von den Zwölf vertreten</b>
<b>GESEGNET</b> (1.Kön 8:14-16; 10:9; Ijob 1:21; Ps 41:13, 72:17 (Luther))	<b>„Komm, du Quelle jedes Segens“</b>
<b>GELIEBTER</b> (Mt 17, 5)	<b>„Das ist mein geliebter Sohn“</b>
<b>GELOBT</b> (Ijob 1:21; Ps 72-19)	<b>Liebe</b>
<b>GERECHT</b> (Deut 32:4; Sach 9:9; Apg 7:52, 22:14)	<b>Barmherzig</b>
<b>GERINGSTEN</b> (Mt 25:40)	<b>Was ihr für einen meiner geringsten</b>
<b>GESETZGEBER</b> (Jes 33:22)	<b>Halte meine Gebote</b>
<b>GESETZ</b> (Gen 49:10; Mt 5:7)	<b>Halte meine Satzungen, meine Gesetze</b>

<b>FATHER</b> (Isa 9:6)	<b>He adopted me</b>
<b>FIRSTBORN</b> (Col 1:15)	<b>Before all things</b>
<b>FORGIVENESS</b> (Eph 1:7)	<b>Riches of His Grace</b>
<b>FOUNDATION</b> (Isa 28:16)	<b>He is represented by the Twelve</b>
<b>FOUNTAIN</b> (Jer 2:13)	<b>He is the Fountain of Living Waters</b>
<b>GLORY</b> (John 1:14, Heb 1:3)	<b>Glory to your people, Israel</b>
<b>GOD</b> (Gen 1:1, 5:1; Isa 40:28; Matt 4:7)	<b>Everlasting God</b>
<b>GOOD SHEPHERD</b> (John 10:11)	<b>He protects me</b>
<b>GOODNESS</b> (Psalm 144:2)	<b>My goodness, my deliverer</b>
<b>GRACIOUS</b> (Psalm 116:5)	<b>Giving, merciful</b>
<b>GREAT</b> (1 Samuel 12:22)	<b>My all</b>
<b>GREATEST</b> (Matt 23:11)	<b>Serves us all</b>
<b>HEAD</b> (1 Chronicles 29:11)	<b>Head above all</b>
<b>HELP</b> (Psalm 124:8, 115:9-11, 46:1; Jacob 2:5)	<b>He is my assistance</b>
<b>HIDING PLACE</b> (Psalm 32:7; 119:114)	<b>He protects me</b>
<b>HIGH TOWER</b> (2 Sam 22:3; Psalm 144:2)	<b>He protects me</b>
<b>HOLY ONE</b> (Job 6:10; Psalm 16:10; 89:18; Isa 5:24)	<b>Sacred Creator</b>
<b>I AM</b> (Ex 3:14; Matt 22:32; John 8:58)	<b>Jehovah</b>
<b>JEHOVAH</b> (Ex 6:3; Psalm 83:18; Isa 26:4)	<b>He is "I am"</b>
<b>JOY</b> (Psalm 43:4)	<b>Happiness</b>
<b>JUDGE</b> (Gen 18:25; Isa 33:22)	<b>Justice and Mercy</b>
<b>JUST</b> (Deut 32:4; Zach 9:9; Acts 7:52, 22:14)	<b>Fair and merciful</b>
<b>KEY</b> (Isa 22:22)	<b>Eternal sealing</b>
<b>KING</b> (Heb 7:1-3; Rev 19:16; Matt. 2:2, 21:5, 27:11, 42; Mark 15:9, 12, 18, 26; 32; John 1:49, 12:13, 15; Luke 23:3, 38; John 18:33, 39; 19:3, 14-15, 19, 21)	<b>King of Kings</b>
<b>LAMB</b> (Gen 22:8; John 1:29, 36; Rev 7:17)	<b>He is the first-born lamb sacrifice</b>
<b>LAW GIVER</b> (Isa 33:22)	<b>Keep my commandments</b>
<b>LAW</b> (Gen 49:10; Matt 5:7)	<b>Keep My statutes, My laws</b>
<b>LAWYER</b> (1John 2:1)	<b>We have an advocate with the Father</b>
<b>LEAST</b> (Matt 25:40)	<b>Done it unto the least, have done it unto Me</b>
<b>LEAVEN</b> (Amos 4:5; Matt 13:33; 1 Cor 5:8)	<b>Raises all from death</b>
<b>LIFTER</b> (Psalm 3:3)	<b>Raises all from death</b>
<b>LIGHT</b> (John 8:12, 9:5, 12:46; D&C 11:11)	<b>Light of the world</b>
<b>LIVING WATER</b> (Song Sol 4:15; Jer 2:13; John 4:10, 7:38)	<b>Baptism by immersion</b>
<b>LORD</b> (Gen 2:4; Matt. 28:6; Mark 16:19-20; Luke 2:11; 22:61; 24:3, 34; John 11:2; 20:2, 18, 20, 25; Acts 2:36; 8:24-25, 39; 9:5-6, 10-11, 15, 17, 31, 35, 42; 10:48; 11:21, 23; 13:12, 48; 14:3, 23; 15:35; 16:10, 32; 18:8-9, 25; 20:19; 21:20; 22:10, 16; 23:11)	<b>Master</b>
<b>LORD JESUS</b> (Luke 24:3; Acts 7:59; 8:16; 9:29; 11:17, 20; 15:11, 26; 16:31; 19:5, 10, 13, 17; 20:21, 24, 35; 21:13; 28:31)	<b>Jehovah saves</b>
<b>LORD OF ALL</b> (Acts 10:36)	<b>For everyone</b>
<b>LORD OF HOSTS</b> (2 Sam 7:26)	<b>God of the armies of Israel</b>
<b>LORD OF THE SABBATH</b> (Gen 2:1-3; Mark 2:28)	<b>Sabbath, the Lord's day</b>
<b>MASTER</b> (Matt 8:19, 12:38, 19:16, 22:16, 23:10)	<b>Lord or Ruler</b>
<b>MEDIATOR</b> (1 Tim 2:5)	<b>He pleads for me</b>
<b>MERCIFUL</b> (Psalm 116:5; Jer 3:12; Heb 8:12)	<b>Mercy and forgiveness</b>
<b>MERCY</b> (Psalm 85:7)	<b>The mercy seat in the ancient temple</b>
<b>MESSANGER</b> (Mal 3:1; Mat 11:10; Mark 1:2)	<b>Messenger of the covenant</b>

<b>GEZEUGT</b> (Ps 2: 7)	<b>Er ist der buchstäbliche Sohn Gottes</b>
<b>GNÄDIG</b> (P 116 5)	<b>Unser Gott ist barmherzig</b>
<b>GÖTTLICH</b> (Röm 1:20)	<b>Sohn des Vaters im Himmel</b>
<b>GOTT</b> (Gen 1:1, 5:1; Jes 40:28; Mt 4:7)	<b>Ewiger Gott</b>
<b>GOTTESSTAB (EISERNE STANGE)</b> (Ex 4:20; 1Nph 11: 25)	<b>Laß nie die eisener Stange los</b>
<b>GRÖSSTE</b> (Mt 23,11)	<b>Dient uns allen</b>
<b>GROSSEN</b> (1 Samuel 12:22)	<b>Seinem Volk zu machen</b>
<b>GUTER HIRTE</b> (Joh 10: 11)	<b>Er beschützt mich</b>
<b>HAUPT</b> (1.Chr 29:11)	<b>Haupt über alles</b>
<b>HEIL</b> (Lukas 2:29)	<b>Verherrlichung deines Volkes</b>
<b>HEILIGER</b> (Hiob 6:10; Jes 5:24)	<b>Heiliger Schöpfer</b>
<b>HELLIGKEIT</b> (Ps 18:28)	<b>Macht meine Finsternis hell</b>
<b>HILFE</b> (Ps 124:8, 115:9-11; Jak 2:5)	<b>Er ist meine Hilfe</b>
<b>HERR</b> (Gen 2:4; Mk 16:19-20; Lk 2:11; 22:61; 24:3, 34; Joh 11: 2; 20:2, 18, 20, 25; Apg 2:36; 8:24-25, 39; 9:5-6, 10-11, 15, 17, 31, 35, 42; 10:48; 11:21, 23; 13:12, 48-49; 14: 3, 23; 15:35; 16:10, 32; 18: 8-9, 25; 20:19; 21:20; 22:10, 16; 23:11)	<b>Meister</b>
<b>HERR ALLER</b> (Apg 10:36)	<b>Für alle</b>
<b>HERR DER HEERE</b> (Jes 54: 5; 2 Sam 7:26; Mal 3:10)	<b>Er ist mein Beschützer</b>
<b>HERR DES SABBATS</b> (Mk 2:28)	<b>Sabbat, der Tag des Herrn</b>
<b>HERR JESUS</b> (Lk 24: 3; Apg 7:59; 8:16; 9:29; 11:17, 20; 15:11, 26; 16:31; 19:5, 10, 13, 17; 20:21 24, 35; 21:13; 28:31)	<b>Jehova rettet</b>
<b>HERRLICHKEIT</b> (Joh 1:14, Heb 1:3)	<b>Das Licht der Menschen</b>
<b>HIRTE</b> (Psalm 23; Johannes 10, 11, 14; Heb 13, 20; 1 Pet 5, 4)	<b>Er ist mein Beschützer</b>
<b>HULD</b> (Ps 144: 2)	<b>Meine Huld und Burg</b>
<b>ICH BIN</b> (Ex 3:14; Mt 22:32; Joh 8:58)	<b>Jehova</b>
<b>IMMANUEL</b> (Jes 7:14, 8: 8; Mt 1:23)	<b>Gott mit uns</b>
<b>JEHOVA</b> (Ex 6:3)	<b>Er ist „Ich bin“</b>
<b>KIND</b> (Mt 18:24, Mk 9:37)	<b>Bethlehem</b>
<b>KNECHT</b> (Jes 42:1; 52 13; Sach 3:8)	<b>Arbeitet für mich</b>
<b>KÖNIG</b> (Hebr 7:1-3; Offb. 19:16; Mt 2:2, 21:5, 27:11, 42; Mark 15:9, 12, 18, 26; 32; Joh 1:49, 12:13, 15; Lk 23:3, 38; Joh 18:33, 39; 19:3, 14-15, 19, 21)	<b>König der Könige</b>
<b>LAMM</b> (Gen 22:8; Joh1:29, 36; Offb 7:17)	<b>Erstgeborene Lamm Opfer</b>
<b>LEBENDIGES WASSER</b> (Hld 4:15; Jer 2:13; Joh 4:10, 7:38)	<b>Untertauchen</b>
<b>LEIB</b> (Kol 1:18)	<b>Er ist das Haupt des Leibes</b>
<b>LICHT</b> (Johannes 8:12, 9:5, 12:46; LuB 11:11)	<b>Licht der Welt</b>
<b>MEISTER</b> (Mt 8:19, 12:38, 19:16, 22:16, 23:10)	<b>Herr oder Herrscher</b>
<b>MESSIAS</b> (Dan 9:25 [Fürsten]; Joh 4:25)	<b>Er ist der Gesalbte</b>
<b>MORGENSTERN</b> (Offb 22,16)	<b>Bethlehem</b>
<b>NAZARENE</b> (Mt 2:23)	<b>Lebte in Nazareth</b>
<b>PROPHET</b> (Dtn 18:15-16; Mt 21:11; Joh 4:19, 7: 40)	<b>Verkündet Gottes Wort</b>
<b>QUELLE</b> (Jer 2:13)	<b>Er ist der Brunnen lebendigen Wassers</b>
<b>RABBI</b> (Joh 1:38, 49; 3:2, 26; 6:25)	<b>Er ist mein Lehrer</b>
<b>RABBUNI</b> (Johannes 20:16)	<b>Mein Lehrer</b>
<b>RATGEBER</b> (Jes 9: 6)	<b>Er beantwortet immer Gebete</b>
<b>RECHTSANWALT</b> (1.Joh 2:1)	<b>Wir haben einen Anwalt beim Vater</b>
<b>REIS</b> (Isa 11: 1; LuB 113:1)	<b>Stammt von Jesse ab</b>

<b>MESSIAH</b> (Dan 9:25; John 4:25)	<b>He is the Anointed One</b>
<b>MIGHTY GOD</b> (Isa 9:6, 60:16)	<b>So strong</b>
<b>MORNING STAR</b> (Rev 22:16)	<b>Bethlehem</b>
<b>NAZARENE</b> (Matt 2:23)	<b>Lived in Nazareth</b>
<b>NEW WINE</b> (Joel 1:5, 10, 3:18; Isa 24:7)	<b>New covenant, sacrament in "remembrance"</b>
<b>OLD WINE</b> (Matt 9:17)	<b>Old covenant, sacrament in "anticipation"</b>
<b>ONLY BEGOTTEN</b> (John 1:14, 18)	<b>Born of the Father</b>
<b>PRINCE</b> (Acts 3:15, 31)	<b>God's Son</b>
<b>PROPHET</b> (Deut 18:15-16; Matt 21:11; John 4:19,7:40,)	<b>Proclaims God's word</b>
<b>RABBI</b> (John 1:38, 49; 3:2, 26; 6:25)	<b>He is my teacher</b>
<b>RABBONI</b> (John 20:16)	<b>My teacher</b>
<b>REDEEMER</b> (Job 19:25; Isa. 59:20; 60:16)	<b>Salvation</b>
<b>REFUGE</b> (Psalm 48:3)	<b>He protects me</b>
<b>RESURRECTION</b> (John 11:25)	<b>He Lives!</b>
<b>RIVER</b> (Job 28:10; Prov 21:1; Isa 48:18; John 7:38; Rev 22:1)	<b>He is the living water</b>
<b>ROCK</b> (Num 20:8; Deut 32:4; Matt 16:18; 1 Cor 10:4)	<b>He is the Rock of Salvation</b>
<b>ROD</b> (Ex 4:20; Ez 7:10; 1Nephi 11:25)	<b>Hold on to the iron rod</b>
<b>SALVATION</b> (Gen 49:18; 2 Tim 2:10; Heb 2:10; 5:9; 9:23)	<b>He Saves</b>
<b>SAVIOR</b> (Acts 13:23; Matt 1:21; John 4:42)	<b>Pulls me from danger</b>
<b>SERVANT</b> (Isa 42:1; 52 13-15; Zech 3:8)	<b>Labors for me</b>
<b>SHADE, SHADOW</b> (Psalm 91:1; 2 Nephi 14:6)	<b>He covers me</b>
<b>SHEPHERD</b> (Psalm 23; John 10:11, 14; Heb 13:20; 1 Pet 5:4)	<b>He is my protector</b>
<b>SHIELD</b> (Psalm 35:2; 119:114)	<b>He is my protector</b>
<b>SHILOH</b> (Gen. 49:10)	<b>Temple Location</b>
<b>SIGHT</b> (Deut 12:28; Isa 43:4; Pro 3:4)	<b>He opens my eyes</b>
<b>SON</b> (Matt 1:1; 3:17; 16:16; Mark 5:7)	<b>He is the Son of God</b>
<b>SON OF DAVID</b> (Matt 1:1; Luke 18:38-39)	<b>He is the Royal line of Kings</b>
<b>SON OF GOD</b> (Matt 3:17; Mark 5:7)	<b>Son of Father in Heaven</b>
<b>SON OF MAN</b> (Matt 8:20, 9:6, 12:40; Mark 2:28)	<b>Adopted me, He became my father</b>
<b>SPRING</b> (Psalm 85:11; Matt 24:32)	<b>His 1<sup>st</sup> deliverance was fruit of the spring</b>
<b>STEM</b> (Isa 11:1; D & C 113:1)	<b>Descends from Jesse</b>
<b>STONE</b> (Gen 49:24; Matt 21:42; 1 Pet. 2:4, 7)	<b>Rock of Salvation, Chief Cornerstone</b>
<b>STRENGTH</b> (Psalm 18:1-2, 19:14, 28:8; 59:17)	<b>Almighty</b>
<b>SUN</b> (Psalm 84:11, 89:36; 1 Cor 15:40-41)	<b>Celestial</b>
<b>TRIED (CORNER) STONE</b> (Isa 28:16; Matt 21:42)	<b>Rejected, became our rock</b>
<b>TRUTH</b> (Psalm 119:142; John 14:6; 1 John 5:6)	<b>Everlasting righteousness</b>
<b>WATER</b> (Jer 2:13, 17:13)	<b>Baptism</b>
<b>WINE</b> (Gen 14:18; 49:11; Joel 1:5; John 2:1-11)	<b>Sacrament</b>
<b>WORD</b> (John 1:1, 14)	<b>The word of God</b>

<b>RETTET</b> (Apg 13:23; Mt 1:21; Johannes 4:42)	<b>Zieht mich aus der Gefahr</b>
<b>RICHTER</b> (Gen 18:25; Jes 33:22; Ps 3:3)	<b>Gerechtigkeit und Barmherzigkeit</b>
<b>SAUERTEIG</b> (Amos 4:5; Mt 13:33; 1 Kor 5:8)	<b>Erhebt alle vom Tod</b>
<b>SCHATTEN</b> (Psalm 91:1; 2 Nephi 14: 6)	<b>Er bedeckt mich</b>
<b>SCHILD</b> (Psalm 35:2; 91:4, 119: 114)	<b>Er ist mein Beschützer</b>
<b>SCHLÜSSEL</b> (Jes 22,22)	<b>Ewige Versiegelung</b>
<b>SCHLUSSSTEIN</b> (Eph 2:20)	<b>Er ist der Hauptgrundstein</b>
<b>SCHÖN</b> (Ps 48:2; Apg 3:2)	<b>Tempels Tür, die da heißt „die schöne“</b>
<b>SCHÖNHEIT</b> (Ps 89:18)	<b>Unsre Kraft in deiner Güte</b>
<b>SCHÖPFER</b> (Gen 1: 1, Kol 1:16, Joh 1: 3)	<b>Alle Dinge, die von ihm gemacht wurden</b>
<b>SCHUTZ</b> (Ps 32:7; 119:114)	<b>Er ist mein Schild</b>
<b>SICHERES HEIL</b> (2.Sam 22: 3)	<b>Er beschützt mich</b>
<b>SICHERE SCHUTZ</b> (Psalm 48:3)	<b>Er ist meine Zuflucht</b>
<b>SICHT (AUGEN)</b> (Jes 43: 4)	<b>Er öffnet meine Augen</b>
<b>STEIN (FELS)</b> (Gen 49:24; Mt. 21:42; 1.Pet. 2:4, 7)	<b>Felsen der Erlösung, Hauptgrundstein</b>
<b>STARKE</b> (Jes 9:6, 60:16)	<b>So Mächtig</b>
<b>STÄRKE</b> (Ps 18:2, 28:8; 59:18)	<b>Allmächtig</b>
<b>SOHN</b> (Mt 1:1; 3:17; 16:16; Mk 5: 7)	<b>Er ist der Sohn Gottes</b>
<b>SOHNES DAVIDS</b> (Mt 1:1; Lk 18: 38-39)	<b>Er ist die königliche Linie der Könige</b>
<b>SOHN GOTTES</b> (Mt 3,17; Mk 5,7)	<b>Sohn des Vaters im Himmel</b>
<b>SOHN DES MANNES</b> (Mt 16,7; Markus 2,28)	<b>Adoptierte mich und wurde mein Vater</b>
<b>SONNE</b> (Ps 84:12, 89:37; 1.Korinther 15: 40-41)	<b>Himmlisch, celestialen</b>
<b>SPROSS</b> (Sach 6:12, Jes 4: 2, 10: 1)	<b>Gibt Früchte</b>
<b>TUCH, KLEIDUNG</b> (Jes 61:10)	<b>Tempelgewänder</b>
<b>TÜR</b> (Joh 10:9)	<b>Sündenbock verließ das Tor der Barmherzigkeit, Vergebung, Schöne</b>
<b>URHEBER</b> (Apg 3:18)	<b>Autor unser Lebens</b>
<b>VATER IN EWIGKEIT</b> (Jes 9:5, 63:16; 2.Thes 2:16)	<b>Er adoptierte mich</b>
<b>VERGEBUNG</b> (Eph 1: 7)	<b>Reichtum seiner Gnade</b>
<b>VERMITTLER</b> (1 Tim 2:5)	<b>Er fleht mich an</b>
<b>WAHRHEIT</b> (Ps 119: 142; Joh 14: 6; 1.Joh 5: 6)	<b>Ewige Gerechtigkeit</b>
<b>WASSER</b> (Jer 2:13, 17:13)	<b>Taufe</b>
<b>WASSERBACH (STROM)</b> (Spr 21:1; Jes 48:18; Joh 7:38; Offenb 22:1)	<b>Lebendigen Wassers</b>
<b>WEIN, ALTER</b> (Mt 9,17)	<b>Alter Bund, Abendmahl „in Erwartung“</b>
<b>WEIN, NEUER (SÜßEN)</b> (Joel 1:5, 10, 3:18 [Luther])	<b>Neuer Bund, Abendmahl „zum Gedächtnis“)</b>
<b>WEIN</b> (Gen 14:18; 49:11; Joel 1:5; Joh 2: 1-11)	<b>Abendmahl</b>
<b>WEINSTOCK</b> (Joh 15: 5)	<b>Er ist der Weinstock</b>
<b>WORT</b> (Johannes 1:1, 14)	<b>Das Wort</b>
<b>ZEPTER</b> (Gen. 49:10)	<b>Tempelstandort</b>
<b>ZIMMERMAN [Handwerker]</b> (Mk 6 3, Mt 13:55)	<b>Er hat alles gemacht</b>